



I. An die FDP BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion

Rathaus

Datum
22.08.2022

5-Sterne-Airport München: Leider nur Trinkwasser zu 5-Sterne-Preisen

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO

Anfrage Nr. 20-26 / F 00480 von der FDP BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion, Herrn StR Prof. Dr. Jörg Hoffmann, Frau StRin Gabriele Neff, Herrn StR Richard Progl, Herrn StR Fritz Roth vom 09.06.2022, eingegangen am 09.06.2022

Sehr geehrte Frau Stadträtin Neff,
sehr geehrter Herr Stadtrat Prof. Dr. Hoffmann,
sehr geehrter Herr Stadtrat Progl,
sehr geehrter Herr Stadtrat Roth,

in Ihrer Anfrage vom 09.06.2022 führten Sie als Begründung aus:

„In letzter Zeit häufen sich Beschwerden von Münchnerinnen und Münchner, die am Münchner Flughafen ihre eigenen Trinkflaschen wieder auffüllen möchten, aber keinen funktionierenden Trinkwasserspender finden können. Angeblich sollen die Wasserspender zu Beginn der Pandemie außer Betrieb genommen worden sein. Dies war im März 2020 sicher nachvollziehbar. Seit Aufhebung der Coronamaßnahme am 20. März dieses Jahres lassen sich abgedrehte Wasserspender aber nur noch schwer mit der Corona-Lage rechtfertigen. Eher schon mit den Geschäftsinteressen der Ladengeschäfte im Flughafen, die Trinkwasser (häufig überverteuert) verkaufen.“

Die in Ihrer Anfrage gestellten Fragen können aufgrund einer Stellungnahme der Flughafen München GmbH (FMG) wie folgt beantwortet werden:

Vorbemerkung der FMG

„Die Flughafen München GmbH ist sich der Bedeutung des Themas Bereitstellung von Trinkwasser bewusst und möchte ihren Passagieren deshalb in Ergänzung zu ihrem gastronomischen Angebot die Möglichkeit bieten, eigene Trinkflaschen mit Trinkwasser aufzufüllen.“

Frage 1:

Wie viele öffentlich zugängliche Trinkwasserspender befinden sich auf dem Flughafengelände?

Antwort FMG:

„Den Passagieren stehen in den unterschiedlichen Abflugbereichen hinter den Sicherheitskontrollen deshalb neun Trinkwasserspender zur Verfügung, welche selbstverständlich die strengen Auflagen der zuständigen Behörden für Lebensmittelsicherheit erfüllen. Zuletzt wurde das Angebot im Jahr 2020 um ein weiteres Gerät im Abflugbereich C des Terminal 1 erweitert.“

Frage 2:

Wie viele dieser Wasserspender sind derzeit in Betrieb?

Antwort FMG:

„Alle neun Trinkwasserspender sind aktuell wieder in Betrieb, nachdem sie aus hygienetechnischen Gründen während der Corona-Pandemie außer Betrieb genommen werden mussten. Für die Wiederinbetriebnahme wurden alle erforderlichen, behördlichen Beprobungen und Tests durchgeführt.“

Frage 3:

Wie viele der Trinkwasserspender waren vor Beginn der Corona-Krise in Betrieb?

Antwort:

Siehe Antwort zu Frage 2

Frage 4:

Wann werden die Trinkwasserspender wieder in Betrieb genommen? Nennen Sie bitte die Gründe, falls eine Wiederinbetriebnahme nicht geplant ist.

Antwort:

Die Trinkwasserspender wurden bereits wieder in Betrieb genommen. Ergänzend hierzu hat die FMG noch Folgendes mitgeteilt:

„Die Installation weiterer Trinkwasserspender musste aufgrund der finanziellen Situation, in welcher sich die Flughafen München GmbH durch die pandemiebedingten Einschränkungen

des Luftverkehrs befindet, zunächst zurückgestellt werden. Langfristig ist es weiterhin das Ziel, die Zahl der verfügbaren Trinkwasserspender zu erhöhen.“

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.
an das Direktorium-HA II/V 1
an RS/BW
per mail an anlagen.ru@muenchen.de
z.K.
- III. **Vor Auslauf per Mail an RS/BW zur Freigabe an D-II-V1**
- IV. Wv. FB C:\Users\petra.vallenthin\AppData\Local\Temp\220810_Antwort_Trinkwasserbrunnen.odt

Clemens Baumgärtner